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有關要求盡快就香港盲人輔導會盲人工廠拆卸重建事宜作出討論 

 

香港盲人輔導會(下稱 “輔導會”)自 1963 年開始營運盲人工廠，為本港唯一

由社會福利署資助，聘用殘疾人士並以真實工廠模式營辦的服務單位，工廠內有

210 名工友，當中有約 50 多人以僱傭合約形式聘用，而其餘則以學員形式於庇

護工場的制度下工作。 

  

輔導會已經計劃透過「私人土地作福利用途特別計劃」，希望將位於土瓜灣

的盲人工廠用地重新發展為一座設有不同康復及安老服務單位的綜合設施大

樓。有關工廠內殘疾僱員及學員的安排，輔導會解釋重建後的大樓並不會重設工

廠，包括紙品部、車衣部等部門將會關閉，而會方亦會透過協助工培訓友轉型到

其他行業，例如清潔等，或被安排轉為學員身份工作。故此，輔導會綜合設施大

樓建成後，意味整個盲人工廠以僱員身份聘用視障人士工作的服務模式將可能終

結。 

 

本人認為盲人工廠的理念和服務模式絕對有保留價值，上述結果與促進殘疾

人士就業的政策互相違背，亦可能令工友的收入大減。本人認為政府有責任盡力

保留工廠的服務模式，並加以發展，故此本人希望福利事務委員會盡快討論上述

議題的發展方向，並作出跟進。 
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